

“MERDEKA BERSAMA BANGSA” MEMPERINGATI HUT RI KE-79 DI KOMPLEK DIAMOND RESIDENCE

Nasyaturrohmah Al'adawiyah¹, Nabilah Putri Brilliant Hakim¹, Anaya Aprilianti¹, Hifatul Ummalia¹, Eva Nurhalizah², Windarta³

¹Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirende, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

²Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirende, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

³Teknik Mesin, Fakultas Ilmu Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirende, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

*nasyatura888@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan pelaksanaan kegiatan lomba dalam rangka memperingati Hari Kemerdekaan Republik Indonesia yang ke-79 di Komplek Diamond Residence. Kegiatan ini merupakan salah satu cara untuk merayakan dan memperingati momen penting dalam sejarah Indonesia, yaitu Hari Kemerdekaan. Perayaan ini merupakan sebuah refleksi wujud syukur masyarakat atas kemerdekaan. Setiap bulan tanggal 17 Agustus seluruh rakyat Indonesia merayakan serta memeriahkan kemerdekaan dengan mengadakan kegiatan lomba. Metode yang dilakukan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif, tahun komplek Diamond Residence akan mengadakan beberapa kegiatan diantaranya gerak jalan dan kegiatan lomba lainnya. Metode kualitatif dekriptif guna untuk menggambarkan bagaimana proses kegiatan ini dapat memberi dampak pada warga komplek Diamond Residence. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kegiatan lomba mengupayakan untuk meningkatkan semangat dan rasa cinta tanah air. Lomba yang diadakan diantaranya lomba mewarnai, lomba sepeda hias, lomba tarik tambang dan masih banyak kegiatan lainnya. Selain itu kegiatan ini melibatkan partisipasi dari warga komplek Diamond Residence dengan mengadakan event (pesta bazar) seperti: aksesoris dan aneka makanan dan minuman lainnya.

Kata kunci: 17 Agustus, Lomba, Metode

ABSTRACT

This study aims to explain the implementation of competition activities in commemoration of the 79th Independence Day of the Republic of Indonesia in the Diamond Residence Complex. This activity is one way to celebrate and commemorate an important moment in Indonesian history, namely Independence Day. This celebration is a reflection of the community's gratitude for independence. Every month on August 17, all Indonesian people celebrate and enliven independence by holding competitions. The method used in this research is a descriptive method, the Diamond Residence complex will hold several activities including marches and other competition activities. Descriptive qualitative method to describe how the process of this activity can have an impact on the residents of the Diamond Residence complex. The results of this study indicate that the competition activities seek to increase enthusiasm and love for the country. The competitions held include coloring competitions, decorative bicycle competitions, tug-of-war competitions and many other activities. In addition, this activity involves participation from Diamond Residence complex residents by holding events (bazaar parties) such as: accessories and various other foods and drinks.

Keywords: August 17, Competition, Method

1. PENDAHULUAN

Pada tanggal 17 Agustus 1945, Indonesia mencapai titik balik penting dalam sejarahnya. Hari itu menandai pengumuman resmi kemerdekaan Indonesia dari penjajahan, sebuah pencapaian yang diperoleh setelah bertahun-tahun perjuangan dan pengorbanan seluruh rakyat. Proses menuju kemerdekaan ini memerlukan usaha yang luar biasa dan tekad kuat dari berbagai lapisan masyarakat yang berjuang untuk memerdekakan tanah air mereka.

Semangat persatuan selalu menjadi salah satu nilai utama masyarakat Indonesia. Di Komplek Diamond Residence, kehangatan dan keakraban antarwarga terasa semakin kuat, terutama saat peringatan Hari Kemerdekaan ke-79. Kegiatan KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta 2024 yang diadakan di kompleks tersebut ikut berkontribusi dalam memeriahkan perayaan ini, membantu memperkuat rasa kebersamaan warga melalui berbagai aktivitas. Lomba-lomba yang digelar tidak hanya menjadi wadah bagi anak-anak untuk menyalurkan kreativitas dan meningkatkan kepercayaan diri, tetapi juga mengajarkan pentingnya sportifitas dalam berkompetisi. Melalui kegiatan ini, warga semakin memahami makna kemerdekaan dan mengukuhkan nilai-nilai cinta tanah air.

Tujuan utama pengadaan lomba 17 Agustus di Desa Jogosatru adalah untuk memperkuat rasa cinta tanah air dalam diri setiap warga, di samping sebagai penghormatan terhadap para pahlawan yang telah memperjuangkan kemerdekaan bangsa. Kontribusi aktif dari warga dan anggota Karang Taruna membawa nuansa keceriaan yang signifikan pada perayaan 17 Agustus. Semua kalangan, dari anak-anak hingga orang dewasa, ikut serta meramaikan perayaan ini dengan semangat kolektif. Keterlibatan semua lapisan masyarakat menciptakan suasana penuh kegembiraan yang sarat akan kebanggaan terhadap momen bersejarah kemerdekaan Indonesia. Melalui berbagai kegiatan dan lomba, Komplek Diamond Residence berhasil menciptakan momen-momen berharga yang tidak hanya

memperkuat rasa cinta pada tanah air, tetapi juga mempererat hubungan sosial di antara warga, sekaligus merayakan makna kebersamaan yang lebih mendalam.

Sebagai bentuk rasa syukur dan penghargaan atas kemerdekaan Indonesia, setiap tahunnya diadakan rangkaian kegiatan yang bervariasi untuk memperingati momen bersejarah ini. Mulai dari kegiatan formal seperti upacara bendera, hingga acara nonformal yang dipenuhi dengan berbagai perlombaan, setiap kegiatan mencerminkan semangat nasionalisme yang kuat serta kecintaan terhadap tanah air.

Berbagai perlombaan yang digelar dalam rangka memperingati Hari Kemerdekaan tidak hanya bertujuan sebagai sarana hiburan, tetapi juga memiliki makna yang lebih dalam. Perlombaan-perlombaan ini dirancang untuk membangkitkan dan memperkuat rasa cinta tanah air, sekaligus menjadi media untuk mempererat rasa solidaritas di kalangan masyarakat, baik yang muda maupun tua. Interaksi positif yang terjalin selama perlombaan mampu menciptakan ikatan yang erat di antara berbagai generasi, membangun suasana kekeluargaan yang hangat dan harmonis serta memperkuat semangat kebersamaan dalam merayakan kemerdekaan bersama.

2. METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan yang digunakan dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini dimulai dari perencanaan kegiatan perlombaan 17 Agustus dimulai dengan diselenggarakannya rapat koordinasi bersama pemuda DI Komplek Diamond Residence. Pemuda Komplek Diamond Residence meminta dukungan dari peserta KKN untuk terlibat sebagai panitia dalam perlombaan 17 Agustus dan turut serta dalam memeriahkan acara tersebut dalam rangka peringatan Hari Ulang Tahun Indonesia yang ke-79 pada bulan Agustus.

Kegiatan ini mengadopsi pendekatan partisipatif, suatu metode yang menekankan keterlibatan aktif seluruh anggota komunitas dalam proses perencanaan dan pelaksanaan. Pendekatan ini berfokus pada

pemberdayaan masyarakat melalui kolaborasi dan partisipasi bersama untuk mencapai tujuan bersama.

Dalam konteks penyelenggaraan perlombaan 17 Agustus, pendekatan partisipatif digunakan sebagai panduan utama. Proses ini dimulai dengan tahap perencanaan di mana masyarakat Komplek Diamond Residence secara bersama-sama mengidentifikasi potensi dan sumber daya yang dapat dimanfaatkan untuk mendukung kesuksesan perlombaan. Ini mencakup partisipasi aktif warga, keahlian kreatif, serta sumber daya lokal lainnya.

Pelaksanaan perlombaan 17 Agustus melibatkan serangkaian langkah. Pertama-tama, melibatkan pembelian barang-barang yang diperlukan sebagai bahan perlombaan, sekaligus mendukung perekonomian lokal dengan memanfaatkan sumber daya yang tersedia di sekitar Komplek Diamond Residence. Selanjutnya, masyarakat bekerja sama dalam membuat woro-woro yang akan disebarluaskan ke seluruh warga Komplek Diamond Residence.

Woro- woro ini berfungsi sebagai alat komunikasi yang efektif untuk menyampaikan informasi dan mengundang partisipasi seluruh warga dalam perlombaan 17 agustus. Selain itu, acara ini juga diakhiri dengan pesta bazar yang meriah, menampilkan berbagai jenis makanan, aksesoris, dan produk lokal lainnya, yang semakin menambah suasana perayaan. Melalui strategi ini, partisipatisi ini tidak hanya menciptakan acara perlombaan yang sukses, tetapi juga memberdayakan masyarakat secara langsung dengan memanfaatkan potensi dan sumber daya lokal dalam setiap pelaksanaannya.

Demikian, kegiatan ini tidak hanya menjadi ajang perayaan kemerdekaan, tetapi juga momentum pemberdayaan dan mempererat rasa kebersamaan dalam masyarakat Komplek Diamond Residence.

1. Persiapan

Dimulai dengan proses persetujuan dengan mitra dan mendiskusikan terkait kegiatan acara lomba yang ada pada mitra sehingga

dapat dilakukan perencanaan program kerja yang tepat.

a. Observasi

Observasi juga dikenal sbagai pengamatan, pengumpulan data dimana objek yang diteliti diamati secara langsung di lapangan. Observasi menurut Larry Christense adalah pengamatan terhadap pola perilaku manusia dalam situasi tertentu, untuk mendapatkan informasi tentang fenomena yang diinginkan.

b. Pelaksanaan

1. Koordinasi kepada ketua RT 05 dan RW Jl. Kirai

Dipilihnya metode ini karena sasaran dalam pelaksanaan kegiatan ini adalah warga komplek Diamond Residence sehingga diharapkan akan mempermudah dalam pelaksanaan kegiatan ini

2. Kegiatan Lomba

Setelah memberi koordinasi dan diberi arahan, kami menuju lapangan yang akan digunakan untuk kegiatan 17 agustusan guna mempersiapkan kegiatan lomba.

3. Penutupan Kegiatan

Sebagai akhir dari kegaitan ini, kami melakukan pemabagian hadiah bagi para pemenang.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) berdasarkan hasil observasi di Komplek Diamond Residence.

Pembukaan

Sebelum melaksanakan Kuliah Kerja Nyata di Komplek Residence, kami memulai dengan perkenalan dan pendekatan pada warga serta pemberitahuan tentang program yang akan dilaksanakan.

Dalam pelaksanaannya dilaksanakan 2 hari, dimulai dengan pembukaan kegiatan dan gerak jalan pagi pada tanggal 18 Agustus 2024.



Gambar 1. Pembukaan dan gerak jalan pagi di Komplek Diamond Residence

Kegiatan lomba hari pertama

Kegiatan lomba yang dilaksanakan pada tanggal 18 Agustus 2024 dimulai pukul 09.00 s/d 12.00 pagi setelah selesai istirahat gerak jalan pagi. Perlombaan ini dimulai dari anak-anak yaitu mewarnai.



Gambar 2. Kegiatan Lomba Mewarnai oleh anak-anak

Kemudian lomba selanjutnya adalah sepeda hias oleh anak-anak, kerucut air, koin dalam tepung, estafet sarung dan tarik tambang oleh anak-anak dan remaja.



Gambar 3. sepeda hias



Gambar 4. kerucut air



Gambar 5. koin dalam tepung



Gambar 6. estafet sarung



Gambar 7. tarik tambang

Kegiatan hari kedua

Kegiatan yang dilakuna pada hari kedua adalah pembagian hadiah bagi para pemenang lomba dan penutupan acara kegaitan. Kegaitan ini dilaksanakan pada tanggal 24 Agustus 2024 pukul 19.00 s/d 22.00 bersama warga kompleks Diamond Residence.

Penutupan Kegiatan

Setelah selesai kegiatan lomba serta pembagian hadiah kepada para pemenang, tim KKN menutup kegiatan dengan ucapan terimakasih kepada kompleks Diamond Residence.



Gambar 8. Foto penutupan tim KKN

4. KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan kegiatan yang diwajibkan bagi para mahasiswa, sebagai pengabdian di masyarakat, serta memberikan ide-ide untuk melaksanakan program kerja

berupa kegiatan bersama untuk penyuluhan kepada warga kompleks Diamond Residence.

Metode pelaksanaan yang digunakan pada kegiatan ini adalah dimulai dari persiapan, pelaksanaan sampai dengan penutupan.

SARAN

Saran kami untuk para pihak mitra yaitu”
a. Untuk kedepannya, apabila ada mahasiswa lain yang berkenan untuk melakukan kegiatan KKN di mitra, maka disarankan pada hari pertama mahasiswa dapat merangkul dan membina agar mengetahui protokol atau aturan pada tempat tersebut.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih kami sampaikan kepada Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Jakarta, Dosen Pembimbing Lapangan, Ketua FKW DCC Youth Community serta warga kompleks Diamond Residence serta kepada semua pihak yang membantu sehingga kegiatan ini dpaata berjalan dengan lancar, sesuai dengan waktu yang direncanakan.

DAFTAR PUSTAKA

Dr. Muhammad Ilyas Ismail, M. Pd., M.Si., 2020, *“Evaluasi , Pembelajaran Konsep Dasar, Prinsip, Teknik dan Produser, PT Rajagrafindo.*
Partisipasi Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) dalam kegiatan mengajae Sekolah Dasr di Desa Sumberagung Kabupaten Nganjuk. Karunia: *Jurnal Hasil Pengabdian Masyarakat Indonesia.* Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Jawa Timur.2, 104-112.
<https://journal.unimar-amni.ac.id/index.php/Karunia/article/download/1145/900>